

# *Construirá Estados Unidos campamentos temporales para inmigrantes en dos bases militares*

---



Washington, 25 jun (RHC) El Pentágono estadounidense se prepara para construir campamentos temporales destinados a inmigrantes en dos bases militares, tras recibir una solicitud del Departamento de Seguridad Nacional.

En declaraciones a periodistas el secretario de Defensa, James Mattis, no especificó cuáles serán las dos bases dedicadas para ese fin, ni si estarán destinados específicamente a alojar a menores, pero dijo que se gestionan esos detalles, incluido la capacidad que se necesita.

Anteriormente medios de prensa norteamericanos se hicieron eco de que el Departamento de Defensa valoraba la posibilidad de albergar en cuatro bases militares ubicadas en Texas y Arkansas hasta 20 000

niños inmigrantes sin acompañamiento

Mattis realizó sus comentarios en el contexto de la indignación colectiva provocada a nivel nacional e internacional por la política de cero tolerancia del gobierno de Donald Trump, con la cual los adultos que cruzan ilegalmente la frontera norteamericana deben enfrentar un proceso penal.

Esa situación llevó a que más de 2300 menores fueren enviados solos a instalaciones de cuidado temporal administradas por el Departamento de Salud y Servicios Humanos mientras sus padres esperan por el procesamiento criminal.

También se divulgaron declaraciones del científico canadiense Michael Meaney, quien alertó que separar por la fuerza a los niños de sus padres tiene consecuencias negativas para el desarrollo del cerebro y un posible daño irreversible en la salud de los menores.

Cuando se aleja a los padres de los niños, lo que se hace es básicamente acelerar el desarrollo de los sistemas que están destinados a defender el cerebro y el resto del cuerpo contra los factores de estrés, explicó el neurobiólogo de la Universidad McGill en declaraciones a Radio Canadá.

Las declaraciones del también director Científico del Centro Ludmer de Neuroinformática y Salud Mental se suman a las críticas de doctores, psicólogos y científicos del mundo hacia la controversial política antiemigrante estadounidense.

La decisión del presidente Donald Trump de separar a los niños de sus padres indocumentados en la frontera con México ha suscitado el rechazo mundial.

Para Meaney, los progenitores están para atender las principales amenazas y desafíos del hijo, aislando las tensiones de modo que este pueda concentrarse en madurar el cerebro y su capacidad.

De no ocurrir esto, los infantes se encuentran predispuestos a la ansiedad y el miedo, y ven comprometido su desarrollo cognitivo.

Cuando eliminas a los niños de este contexto particular, cuando ese amortiguador ya no está disponible, son obligados a autodefenderse biológicamente, argumentó.

Según el neurobiólogo, la privación de los padres puede comprometer además la salud física de los menores, con mayores riesgos de trastornos metabólicos como la diabetes y la obesidad, enfermedades cardiovasculares y accidentes cerebrovasculares, afecciones inflamatorias como la artritis e incluso el

Alzheimer.

En el caso específico de las niñas, los riesgos pueden ser aún mayores ya que este tipo de estrés impulsa la aparición temprana de la pubertad, lo que aumenta las posibilidades de desarrollar trastornos endocrinos y posiblemente cáncer de mama, añadió.

Lo anterior fue respaldado por la también científica Amy Bombay, quien ha estudiado el impacto del trauma que resultó de la separación forzosa de miles de menores canadienses de sus padres indígenas durante varias décadas del siglo XX, con el fin de inculcarles una educación, religión y hábitos occidentales.

Bombay aludió a los resultados de estudios con adultos sobrevivientes del sistema de escuelas residenciales para los niños de las Primeras Naciones –comunidades originarias.

Encontramos que quienes tenían un padre o abuelo que fue a la escuela residencial parecían estar en mayor riesgo de trastornos psicológicos, planes o intentos de suicidio, y esto tanto en los adultos como en los jóvenes, subrayó.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/165487-construira-estados-unidos-campamentos-temporales-para-inmigrantes-en-dos-bases-militares>



**Radio Habana Cuba**